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Messina Denaro,
un anno dopo

CIL ORSIVO
di Vincenzo Figlioli

L
o abbiamo atteso quasi trent'anni. Lo ab-
biamo invocato, come se fosse la formula
esatta per sciogliere un incantesimo. Lo

abbiamo immaginato come l'inizio di una nuova
era, in cui potessero spezzarsi antiche catene.
Finalmente, il grande giorno è arrivato, esatta-
mente un anno fa. [ ... ]

...continua in quarta

FONDI DAL BILANCIO TECNICO DOVE CONFLUIRÀ L’INDENNITÀ DEL SINDACO

Non aumenteranno per
quest’anno a Marsala le
tariffe per il servizio

mensa scolastica. Come ormai è
noto, in sede di approvazione
del Bilancio tecnico da parte
della Giunta Municipale, l’Am-
ministrazione ha stabilito che le
somme a cui il sindaco Mas-

simo Grillo ha rinunciato come
compenso di legge spettante ai
primi cittadini per la carica rico-
perta, a seguito della sua collo-
cazione in pensione, confluirà in
una voce di spesa destinata ad
assorbire l'aumento delle quote
per la mensa scolastica. [ ... ]   

...continua in seconda

La mensa nelle scuole marsalesi torna 
con le vecchie tariffe (almeno quest’anno)

PER GRILLO PROGETTO CON CRITICITÀ, SI TEME DI PERDERE I FINANZIAMENTI

Un ulteriore cedimento costiero ha caratterizzato il
Lungomare di Marsala nello scorso fine settimana.
I consiglieri comunali di opposizione Nicola Fici,

Mario Rodriquez, Flavio Coppola, Walter Alagna, Ga-
briele Di Pietra, Leo Orlando, Piergiorgio Giacalone e
Eleonora Milazzo, nel corso di una diretta Facebook dal
Lungomare di Marsala, di fronte al Baglio Anselmi hanno
cercato di verificare di persona le condizioni del cedi-
mento strutturale della strada. [ ... ] ...continua in seconda

Il Lungomare cede, i consiglieri di
opposizione chiedono fondi urgenti
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I CITTADINI DI ENTRAMBI I VERSANTI SEGNALANO ANCHE I SEMAFORI NON FUNZIONANTI

Una serie di segnalazioni ci arrivano da ogni versante della Città di Marsala
dagli abitanti. Sembra che ci siano una serie di problematiche relative agli
impianti semaforici, all’illuminazione pubblica e al servizio idrico. Probabili

disagi per l'erogazione dell'acqua sono stati causati dal maltempo dei giorni scorsi.
Il Servizio Idrico municipale ha comunicato che tre pozzi di contrada Sinubio hanno
subito dei guasti alle pompe di sollevamento. Pertanto, ancora in queste ore potreb-
bero esserci problemi all’approvvigionamento idrico nel versante sud del territorio
(Strasatti, in particolare) e nel centro urbano. Tecnici e operai però da giorni sono
a lavoro. da Ciancio a Birgi, dalla via Trapani a Bue Morto, per non parlare di quelli
di Sappusi e del centro urbano, sono al buio totale da giorni. Dopo la nostra segna-

lazione la luce è tornata nelle vie di Mergellina, come alcuni residenti avevano fatto
sapere. Nei mesi passati, anche attraverso le dichiarazioni dell’assessore al ramo,
Ivan Gerardi, abbiamo cercato di capire le problematiche. Tra queste anche i furti
di cavi di rame e i vari guasti causati da lavori a fognature e fibra ottica. Altra te-
matica quella dei semafori. Diversi sono guasti, soprattutto a Strasatti e nelle zone
limitrofe; disservizio anche in zona contrada Bosco. Quello di via Amendola invece
è stato riparato. La ditta che ha l’incarico di manutenere gli impianti semaforici
della Città però fa sapere che da diversi giorni sta lavorando su diversi guasti per
farli tornare funzionanti. Mettere in sicurezza gli incroci della nostra Città è, come
si sa, importante per tutelare l’incolumità su strada di autisti e pedoni. [ c. m. ]

Dalle strade al buio ai guasti idrici, disservizi in città

Naturalmente l’importo a cui il sindaco ha rinunciato,
visto che ormai è legittimamente beneficiario del vita-
lizio acquisito negli anni da parlamentare a Roma, non
può certamente per il momento coprire tutte le spese
necessarie. Quindi la cifra si sommerà a quelle che ver-
ranno prelevate dall’approvazione del bilancio tecnico.
Intanto ieri nelle scuole marsalesi, complice il fine set-
timana dove si sono alternate diverse soluzioni tra riu-
nioni di Consiglio con relativa occupazione d’Aula e
incontri tecnici, i genitori dei piccoli aventi diritto non

hanno ancora formalizzato la richiesta del servizio di
refezione. E’ molto probabile che anche nella giornata
di oggi non saranno in tanti che usufruiranno delle
mense nelle scuole che adottano il tempo prolungato.
Trovata la soluzione, che a quanto pare era lì a portata
di mano, c’è da chiedersi perchè si è dovuti arrivare,
da parte delle varie opzioni politiche in campo, a tutta
una serie di incontri/scontri. “Occorre adesso - ci ha
detto un consigliere comunale - vigilare affinchè con
la scadenza del bando e visto che siamo in regime di

proroga, la nuova ditta che si aggiudicherà il servizio
quando sarà pronta e presumibilmente avere con molte
settimane di anticipo dal prossimo anno scolastico le
tariffe per permettere ai genitori di potere aderire o
meno alla mensa”. Intanto si ricomincia e l’augurio è
quello che, come ci hanno detto in passato diversi ge-
nitori - molti di cui sono scesi in piazza a settembre
scorsi quando si profilavano i primi aumenti delle ta-
riffe - la qualità delle somministrazioni di cibo sia al-
l’altezza dei piccoli studenti.  [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA La mensa nelle scuole marsalesi torna con le vecchie tariffe (almeno quest’anno)

Tutti gli esponenti presenti hanno invitato il sindaco ad attivarsi presso la regione per
riottenere il finanziamento. La situazione è grave. Recandoci sul posto e per quanto
la strada sia percorribile è facile comprendere come si potrebbe arrivare a interdire
l’area quanto meno per il breve tratto di fronte il Museo Lilibeo e i suoi vicini bagli.
I lavori erano stati già finanziati alcuni anni fa con l’Amministrazione Di Girolamo,
ma i fondi per una serie di inefficienze e difficoltà politico-burocratiche si sono persi
tanto che i lavori previsti come termine alla fine del 2023 non sono mai iniziati. E ciò
nonostante dopo ci fosse stato il primo cedimento del marciapiede a Capo Boeo. I
consiglieri insistono con l’Amministrazione comunale per chiedere un’immediata
proroga per non perdere quel denaro, sottolineando che questo cedimento potrebbe
anche essere ostativo per la realizzazione della pista/corsia ciclabile. Nello specifico,
come ha affermato Rino Passalacqua, “…l’Amministrazione comunale Di Girolamo
aveva ottenuto 2 milioni e 200mila euro fondi per mettere in sicurezza il Lungomare
Boeo. Progetto che doveva terminare nel 2023 ma si è perso tempo e il finanziamento
è andato perduto”. Gabriele Di Pietra spiega che la “… protesta, portata avanti da un
terzo dell’Aula consiliare, mira a chiedere al sindaco un intervento immediato di pro-

roga dalla Regione siciliana”. Sia Eleonora Milazzo che Mario Rodriquez sommano
alla questione, altresì ulteriori finanziamenti che a loro dire si sono perduti negli ultimi
anni per la Città. “E’ successa la stessa cosa fa vicino le storiche cantine Florio. In
quell’occasione abbiamo ricevuto il finanziamento e siamo riusciti ad intervenire”.
Rodriquez invece sottolinea che “… si sono persi i finanziamenti pure per l’asilo nido
comunale Bosco che era in costruzione”. Non si è fatta attendere la replica del primo
cittadino a mezzo Facebook. “Nel 2020, quando sono stato eletto, ho trovato criticità
in questo progetto che scontava alcuni errori progettuali. Questi errori di progettazione
insieme al contestuale aumento dei prezzi delle materie prime ha creato una situazione
per cui gli uffici comunali, pur essendo riusciti in extremis ad appaltare i lavori, hanno
ritenuto di non avviare il cantiere perché non sarebbe stato possibile concludere i lavori
e rendicontare le spese entro dicembre 2023. Così come anticipato nella conferenza
stampa di alcuni giorni addietro, qualora la situazione dovesse richiederlo il Comune
potrà utilizzare risorse già introitate per realizzare il primo stralcio funzionale dei lavori
nelle more di essere autorizzati dalla Regione all’utilizzo delle somme precedente-
mente assegnate. Si tratta dunque di un mero contrattempo burocratico”.  [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA Il Lungomare cede, i consiglieri di opposizione chiedono fondi urgenti

Si sono svolti ieri mattina i funerali di Biagio Lombardo, il ragazzo marsalese di 18 anni che ha perso la vita sulla Statale 115 Mazara-
Marsala. Presso la Parrocchia Maria SS. Bambina, amici e familiari gli hanno reso commossi l’ultimo addolorato saluto. Il giovane
era volontario della Croce Rossa di Mazara e nella notte tra venerdì e sabato mentre era a bordo del suo scooter è stato fortemente

urtato da una vettura che proveniva dallo stesso lato della carreggiata. Sia la vettura che la moto sono finite fuori strada ma è stato il giovane
a riportare le conseguenze più tragiche. La Croce Rossa di Mazara del Vallo perde un valoroso giovane volontario. Nel profilo Facebook
la CRI scrive: "Era un ragazzo educato e con una grande umanità. La Presidente e tutto il Comitato si stringono al dolore della famiglia per
la grave perdita". Anche l’Istituto Industriale di Marsala, la scuola che frequentava Biagio, si unisce al dolore della comunità: “Una fredda
mattina di gennaio, col suo freddo pungente, porta alla Quinta C dell’ITT, anno scolastico 22-23, ai docenti del consiglio di classe, alla
scuola tutta e alla comunità marsalese, la notizia della tragica scomparsa di Biagio. Una strada tante volte percorsa, il rientro da una serata in compagnia, con volti
sorridenti e spensierati, spegne il sorriso del nostro Biagio Lombardo che solo a luglio aveva conseguito il diploma. Biagio, i tuoi insegnanti ti ricordano per la tua
mitezza, bontà, educazione e garbo. L’Istituto intero, la Dirigente, i docenti si stringono al dolore dei tuoi familiari non ti dimenticheremo”.

Incidente sulla SS 115, Marsala piange Biagio Lombardo



PAG. 3 MARTEDÌ 16 GENNAIO 2024•  MARSALA C ’È  •

Al fine di effettuare interventi necessari alla realizzazione della rete fognaria a Marsala, l'Impresa
esecutrice dei lavori ha richiesto modifiche alla viabilità veicolare in via Sirtori. In particolare, il
Comando della Polizia Municipale, a decorrere già da ora e fino a giovedì 18 gennaio - dalle ore

8.30 alle ore 17.30 - ha disposto l'istituzione del senso unico di marcia nel tratto di via Sirtori compreso
tra le vie Dante Alighieri ed Ernesto Del Giudice, con direzione verso quest'ultima. Già il tratto di strada
per tutte le festività è stato interessato dal senso unico di marcia. Adesso si continua sempre nella stessa
zona. I veicoli provenienti da Corso Calatafimi e che si immettono sulla via Sirtori, pertanto, saranno
obbligati a svoltare sulla via Ernesto Del Giudice. L'impresa esecutrice dei lavori ha l'obbligo di collocare
l'apposita segnaletica, nonché di consentire l'accesso ai titolari di passi carrai. Banale dire che già ieri,
ai primi divieti, si è creato nuovamente un caos nel traffico.

Lavori alle fognature, ancora senso unico in via Sirtori 

VERRÀ DEFINITA UNA LINEA POLITICA. AL MOMENTO IL PARTITO È ALL’OPPOSIZIONE

Si è svolta domenica l’Assemblea di Pro-
gettiAmo Marsala, alla presenza dei
Consiglieri comunali Piergiorgio Giaca-

lone ed Eleonora Milazzo. Il gruppo fondato
da Paolo Ruggieri, si è riunito per affrontare i
temi “caldi” della vita amministrativa citta-
dina, al fine di decidere la linea politica e per
programmare le attività dei prossimi mesi,
grazie anche al lavoro delle Commissioni te-
matiche. “Si è confermata la natura civica e
trasversale del movimento, che vuole essere
comunque attore anche della politica oltre i
confini marsalesi – afferma Ruggieri -. Tanti

gli interventi propositivi dei numerosi iscritti
presenti, con una fattiva partecipazione da
parte dei nuovi aderenti”. Al momento Proget-
tiAmo, uscendo dalla Giunta Grillo, si pone in
opposizione in seno al Consiglio comunale
della maggioranza a sostegno del primo citta-
dino. È stato eletto all’unanimità il nuovo Co-
ordinamento, che risulta composto da: Marta
Pace, Vincenzo Giacalone, Ninni Stella, Vale-
ria Genna, Aldo Scialabba, Francesco Peloso e
Giovanni Di Girolamo. L’Assemblea di Proget-
tiAmo Marsala ha inoltre nominato Presi-
dente/Coordinatore, lo stesso Ruggieri.

Paolo Ruggieri presidente di ProgettiAmo Marsala 
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IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO CHIEDE ALL'AMMINISTRAZIONE L'APPROVAZIONE DEL BILANCIO TECNICO

Come devono attendersi i marsalesi per que-
sto nuovo anno? Ad intervenire su alcune
precise tematiche è il Presidente del Consi-

glio comunale Enzo Sturiano da noi interpellato
davanti il Municipio lilybetano. “Con l’onorevole
Stefano Pellegrino avevamo concordato una serie
di emendamenti per la nostra Città. Con la chiu-
sura della Finanziaria regionale - continua il nu-
mero uno di Palazzo VII Aprile - siamo riusciti ad
ottenere altri 250mila euro di finanziamento per
la piscina comunale che godrà così di contributi
pubblici sia dallo Stato per 450mila euro e per la
parte restante dalla Regione con i 250mila. Siamo
riusciti ad ottenere anche 150mila euro per la ri-
qualificazione di Piazza Inam e della Fontana del Vino al fine di restau-
rarla; altri 150mila per un progetto socio-lavorativo per un gruppo nutrito
di soggetti che prestavano servizio al Comune di Marsala ed erano tagliati

fuori. E’ un segnale abbastanza positivo”. In tema
di burocrazia e tempistica, Sturiano chiede all’Am-
ministrazione comunale “… di essere più celere
possibile. Abbiamo 8 mesi di arretrati per quanto
riguarda lo Sportello Unico delle Attività Produt-
tive, significa mettere le aziende la possibilità di
dare occupazione. Un’azienda che presenta un pro-
getto per la costruzione, per l’ampliamento, ecc. e
deve attendere le concessioni e l’esame dell’istrut-
toria per un tempo di 8 mesi significa meno incassi
e meno risorse. Quindi chiediamo all’Amministra-
zione di potenziare il più possibile gli uffici e as-
sumere così altri 4 funzionari. Mi auguro che in
settimana il Comune approvi il Bilancio tecnico

2024 e dare un’accelerata, così nel corso dell’anno possiamo approvare
una serie di emendamenti e di variazioni di bilancio necessari per velo-
cizzare la burocrazia”. 

Sturiano: "Dalla Regione ottenuti finanziamenti 
per la piscina comunale e la Fontana del Vino"

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Le immagini che hanno ac-
compagnato l'arresto del
boss latitante Matteo Mes-
sina Denaro hanno fatto il
giro del mondo, per setti-
mane i telegiornali nazio-
nali sono tornati a
interessarsi della Sicilia e
della provincia di Trapani,
celebrando la storica cat-
tura e snocciolando appro-
fondimenti sulla cartella
clinica del boss – ormai
malato terminale – sulle
sue amanti, le sue abitudini
e i suoi gusti cinematogra-
fici. Qui al fronte, nel-
l'estremo lembo occidentale
dell'isola, abbiamo conti-
nuato ad attendere che si

passasse dalla cronaca di
costume alla sostanza, im-
maginando che lo storico
arresto avrebbe fatto crol-
lare, almeno in parte, il
complesso groviglio di con-
nivenze e complicità che
hanno alimentato la lati-
tanza di Matteo Messina
Denaro, così come i suoi
business. Un anno dopo ci
ritroviamo a constatare con
amarezza che è emerso ben
poco di nuovo. Chi ha sem-
pre praticato con convin-
zione la lotta alla mafia ha
continuato a farlo, chi ha
manifestato un'attenzione
sporadica al tema ha man-
tenuto le proprie abitudini

e chi era dalla parte del
boss non ha certo cambiato
idea. La provincia di Tra-
pani continua ad occupare
gli ultimi posti nelle classi-
fiche sulla qualità della
vita dei suoi cittadini e i
giovani continuano ad im-
maginare altrove il proprio
futuro. I magistrati e le
forze dell'ordine hanno
continuato a indagare, c'è
stato qualche arresto tra i
fedelissimi, ma la sensa-
zione è che il sistema che
ha tenuto in piedi la lati-
tanza di Matteo Messina
Denaro sia ancora perfetta-
mente in piedi. Eppure sap-
piamo – perchè lo dicono

altre indagini e lo suggeri-
sce la logica – che ci sono
rappresentanti del mondo
politico, dell'imprenditoria,
delle professioni che avreb-
bero avuto tanto da dire, a
maggior ragione dopo la
morte (annunciata) del
boss. Hanno continuato a
scegliere l'omertà, il silen-
zio, perchè in quel sistema
hanno trovato la loro con-
venienza e nulla li terro-
rizza più di un
cambiamento che metta a
rischio l'amata comfort
zone. Come nelle peggiori
tradizioni della nostra
terra, hanno scelto di ca-
larsi come giunchi, nell'at-

tesa che passasse la piena.
Sembra quasi di vederli,
con lo sguardo circospetto
da consumati giocatori di
poker, mentre aspettano un
nuovo papa da ossequiare e
con cui condividere strate-
gie e business, in spregio al
bene comune. A tutti gli
altri, con la stessa fatica di
sempre, tocca dimostrare,
per dirla con Paolo Borsel-
lino, che si può ancora
scommettere sul riscatto di
questa terra opponendo il
fresco profumo di libertà
“al puzzo del compromesso
morale, dell'indifferenza,
della contiguità e quindi
della complicità”.

Messina Denaro, un anno dopo

Si inaugura il museo in onore di Paolo Borsellino

Il prossimo 19 gennaio, giornata in cui
peraltro ricorre il festeggiamento della
Patrona della Città di Marsala, la Ma-

donna della Cava, si inaugurerà il Museo de-
dicato a Paolo Borsellino, legato a questa
città in quanto ha svolto a cavallo dal 4 ago-
sto 1986 al 5 marzo 1992 la carica di procu-
ratore della Repubblica. La mattina, alle ore

9.30, al secondo piano dell’ex Palazzo di
Giustizia, si terrà la cerimonia di inaugura-
zione del polo museale grazie alla collabo-
razione tra la locale sezione
dell’Associazione nazionale Magistrati, il
Tribunale e la Procura. Tra gli altri saranno
presenti il sindaco Massimo Grillo e il Pre-
sidente dell’ANM Fabrizio Guercio.
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GIOCATI I PRIMI TRE TURNI DELLA COMPETIZIONE PROVINCIALE NELLA SEDE DELL’ASD LILYBETANA 

Si sono disputati tra sabato 13
e domenica 14 gennaio, a
Marsala, presso la sede del-

l'ASD Lilybetana Scacchi, i primi
tre turni di gioco del Campionato
Provinciale Assoluto di Scacchi,
valido come Ottavi di Finale
dell’82° Campionato Italiano. In
gioco, a contendersi il titolo, i rap-
presentanti dei 4 circoli trapanesi:
la Lilybetana Scacchi, gli Amici
della Scacchiera di Erice, lo Scacco
Club Mazara e l’Arcadia Partanna.
Presenti anche alcuni ospiti paler-
mitani che concorrono per i premi
e per il punteggio Elo, ma non per
il titolo.  In questo momento, a metà gara, guida
la classifica provvisoria il lilybetano Antonino
Meo, unico a punteggio pieno. In concomitanza,
sempre presso la sede dell'ASD Lilybetana Scac-

chi, è in corso anche il Campionato Provinciale
Esordienti dedicato ai giocatori sotto i 1300 punti
Elo. Tra i partecipanti anche tanti giovanissimi
che si stanno cimentando per la prima volta in un

torneo ufficiale con tempi di gioco
standard. Al momento, la vetta
della classifica provvisoria è occu-
pata da Edoardo Fontana (Lilybe-
tana Scacchi), Umberto Di Fede
(Centro Scacchi Palermo) e Enrico
Virga (Amici della Scacchiera
Erice), tutti a punteggio pieno. En-
trambi i tornei continueranno nel
prossimo weekend, sempre a Mar-
sala, con gli ultimi tre turni di
gioco che permetteranno di aggiu-
dicare il titolo. Il Campionato è
stato organizzato dalla Delegazione
Provinciale della Federazione
Scacchistica Italiana, guidata da

Vincenzo Montalto, in collaborazione con il so-
dalizio lilybetano.   La direzione arbitrale è affi-
data all’Arbitro Candidato Nazionale marsalese
Michele Colicchia. [ antonella genna ]

Scacchi: iniziato a Marsala il Campionato assoluto

Al Golden il film di Siani e “Un anno difficile”

Al Cinema Golden di Marsala, fino ad
oggi, in proiezione il film d’animazione
“Wish” della Disney solo alle ore 16.45.

La commedia di Alessandro Siani “Succede solo
nelle migliori famiglie” verrà programmato alle
ore 18.15. All’apparenza perfetti, i Di Rienzo
vengono destabilizzati dall'improvvisa morte del
padre di famiglia, un uomo modello, medico ec-
cellente e punto di riferimento per tutti. Soprat-

tutto per Davide considerato la pecora nera della
famiglia. Quando però i fratelli si riuniscono
scoprono che la madre ritrova un vecchio
amore, decisi a sposarsi. Alle 20.30 “Un anno
difficile”, la storia di due amici incorreggibili,
Albert e Bruno: uno vive di espedienti e l'altro
ha una vita privata disastrosa. Prima della vi-
sione del film interverranno Jana Cardinale e
l’attore comico Maurizio Favilla. 
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L'ENSEMBLE GUARNIERI HA PORTATO IN SCENA LO SPETTACOLO DEDICATO ALL'ARTISTA CATANESE

Tramonto occidentale è
il titolo della canzone
di Franco Battiato con

cui l’ensemble Guarnieri ha
scelto di omaggiare il can-
tautore e compositore sici-
liano, sabato sera al Teatro
Comunale “Sollima” di Mar-
sala. Un concerto-tributo che
in quasi trenta cover, per un
paio d’ore, ripercorre in or-
dine non cronologico molte
tappe della straordinaria e
variegata parabola musicale
di Battiato, inframezzato da
alcuni momenti durante i
quali entra in scena un nar-
ratore che prova a tratteg-
giare il personale ritratto
artistico del Maestro di Ri-
posto, spesso con piglio
schiettamente teatrale – tra
piccoli aneddoti, citazioni,
ricordi e frammenti biogra-
fici. L’evento rappresenta in
qualche modo l’evoluzione
scenica dei due precedenti
omaggi a Battiato – Invito al
viaggio e Orizzonti perduti
(da cui è stato tratto un cd) –
curati negli anni dall’ensem-
ble Guarnieri, composto da
Giuseppe Guarnieri (tastieri-
sta, arrangiatore e promotore
del progetto), Alessandro

Romano (chitarra e voce),
Teresa Lombardo (violino),
Nadia Tidona (viola), non-
ché da Giovanni Peligra (at-
tore e narratore). La serata si
apre con le parole del narra-
tore che declama il testo di
Haiku (uno dei brani più
meditativi di Caffè de La
Paix del 1993) e con la can-
zone che dà il titolo al con-
certo. E così, come in un
doppio album antologico, la
voce di Alessandro Romano
attraversa traccia dopo trac-
cia quarant’anni di canzoni
di Battiato: dall’atmosfera
vagamente rarefatta di Sum-
mer on a solitary beach a un
brano ‘cameristico’ come
L’animale, passando canoni-
camente per L’Era del cin-
ghiale bianco, Prospettiva
Nevski e L’ombra della luce.
Il narratore a un certo punto
si sofferma in modo partico-
lare su tre eccellenti inter-
preti femminili delle canzoni
di Battiato come Alice,
Milva e Giuni Russo, riassu-
mendo le linee essenziali
della loro collaborazione col
Maestro, senza tralasciare il
suo importante sodalizio con
Manlio Sgalambro, incon-

trato per caso in una libreria
del catanese, e destinato a
segnare una nuova fase della
musica di Battiato. Peccato
che in queste occasioni non
venga quasi mai adeguata-
mente ricordata la figura di
Giusto Pio – il maestro di
violino, compositore, co-ar-
rangiatore – il cui nome è
stato storicamente legato a
doppia firma alle canzoni
più tipiche di Battiato e din-
torni per più di vent’anni.
Uno degli aspetti più interes-
santi di questo corposo
omaggio, realizzato con un
piccolo organico (nella
media dei tanti tributi, più o
meno memorabili, che si
sono susseguiti dalla scom-
parsa di Battiato) sta sicura-
mente nell’aver recuperato

alcune perle degli anni ’80 e
’90 – canzoni forse meno
popolari ma non meno godi-
bili come Clamori, Mesopo-
tamia, Giubbe Rosse o la
bellissima Via Lattea che
probabilmente soltanto i bat-
tiatomani di lungo corso ri-
conoscono fin dalle prime
battute – per riproporle ac-
canto ai brani del Battiato di
repertorio e ai suoi successi
più noti. Mentre rimangono
fuori dalla performance, ine-
vitabilmente, oltre alle sue
prove operistiche, il periodo
‘sperimentale’ e contempo-
raneo di Battiato. Tranne che
per un richiamo veloce a
Fetus e al testo di No U Turn
(1974) che ancora una volta
il narratore cita, inaspettata-
mente, come i versi di una

poesia: “Per conoscere me e
le mie verità / Io ho combat-
tuto fantasmi di angosce con
perdite di io / Per distrug-
gere vecchie realtà / Ho gal-
leggiato su mari di
irrazionalità / Ho dormito
per non morire / Buttando i
miei miti di carta / Su cieli
di schizofrenia”. L’ultimo
quarto d’ora – sulle note di
Cuccuruccucu e grazie al
medley di Centro di gravità
permanente e di Bandiera
bianca – il pubblico natural-
mente si accende. Quando
poi arriva un classico inossi-
dabile del repertorio battia-
tesco come Voglio vederti
danzare, l’atmosfera sembra
alla fine quella, felicemente
concitata, di un concerto
pop. Il teatro, d’altra parte, è
gremitissimo. E anche lo
spettatore più composto ri-
mane contagiato dall’ormai
proverbiale “suono di cavi-
gliere del Katakali”: chi can-
ticchia tra sé e sé, chi canta,
chi balla in piedi nel suo pal-
chetto, chi batte il tempo con
le mani. “Al ritmo di sette
ottavi”, of course.

[ francesco vinci ]

Tra musica e parole: al Sollima omaggio a Battiato

PER LA RASSEGNA IL 25 GENNAIO ‘TADDRARITE’ DI LUANA RONDINELLI CON DONATELLA FINOCCHIARO

La rassegna “ ‘a Scurata” si sdoppia e il Movi-
mento artistico culturale città di Marsala dà il via
alla prima edizione in versione “winter” che si

terrà a partire dal prossimo 25 gennaio nel teatro co-
munale “Eliodoro Sollima”. La rassegna “’a Scurata
d’Inverno” prende il via con uno spettacolo che ha già
al suo attivo successi in tutta Italia: “Taddrarite” di e
con Luana Rondinelli, con Donatella Finocchiaro e
Giovanna Mangiù. Giovedì 25 gennaio alle 21:00 e ancora venerdì 26 gennaio alla
stessa ora sul palco del “Sollima” prenderà vita la piéce che vede in scena tre donne
e una bara. Sono tre sorelle e vegliano, come nelle vecchie tradizioni siciliane, il
marito morto della minore. “Abbiamo sentito l’esigenza di creare una rassegna in-
vernale – spiega il direttore artistico Gregorio Caimi – dopo il grandissimo successo
della rassegna estiva. Mentre siamo già a lavoro per la VII edizione del cartellone
estivo, abbiamo realizzato una prima edizione invernale. Da mesi riceviamo mail

da tutta Italia da parte di artisti che si propongono per
partecipare all'a Scurata 2024”. “Abbiamo bisogno di
occasioni culturali – aggiunge il presidente del MAC
Salvatore Sinatra – il teatro, la musica muovono e innal-
zano lo spirito umano”. Il cartellone prosegue sabato 24
febbraio alle ore 21:00 domenica 25 febbraio ore 18:00
con “La Grande Famille”. Spettacolo prodotto dal MAC,
scritto e diretto da Giacomo Frazzitta. Sabato 9 marzo

alle ore 21 sarà la volta de “Il Ladro”, ancora una volta una produzione Mac che
vedrà in scena Nino Scardino e Alessia Angileri e il Coro dell’Officina Artistica
Carpe Diem, con la regia di Giacomo Frazzitta. A chiudere la rassegna è “Giusto”,
di e con Rosario Lisma. L’appuntamento è per domenica 14 aprile ore 18. Oltre
alle Cantine Pellegrino, main sponsor, la rassegna conta sul patrocinio del Comune
di Marsala. È possibile acquistare i biglietti presso l’agenzia “I Viaggi dello Sta-
gnone”, in via dei Mille n. 45 (tel. 0923.956105 e 320.8011864).

“a Scurata d’Inverno”, sei appuntamenti in Teatro
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PROSSIMO APPUNTAMENTO IN COPPA ITALIA ECCELLENZA IL 28 GENNAIO

Tra il Marsala Femminile e la JSL, gara di ri-
torno valida come 10ª giornata di Campio-
nato d’Eccellenza Regionale, termina 3-1 per

le azzurre. Queste ultime infatti, dopo il rapido
vantaggio delle neroverdi con Cicirello, nel se-
condo tempo ribaltano le sorti dell’incontro prima
con la rete di Bernardini e poi con la brillante dop-
pietta di Alcamo servita da Pisciotta, a chiudere
così quest’ultima giornata con la meritata seconda
posizione in classifica, in attesa di sviluppi sulla
seconda parte della competizione che porterà la so-

cietà dominante a sfidarsi per la Serie C interregio-
nale. “Al di là di chi ha vinto, qua oggi ha vinto il
calcio femminile”, commenta con grande soddisfa-
zione la coach Valeria Anteri, che loda in primis le
sue ragazze per la grinta ed il cuore messi nei 90’
di gioco che hanno portato all’acquisizione dei 3
punti. Le lilybetane, dopo lo stop della prossima
settimana saranno ospiti domenica 28 gennaio alle
ore 17 presso il Comunale di Brolo per la seconda
battuta del triangolare di Coppa Italia d’Eccellenza
Regionale Femminile.

Il Marsala Femminile vince in casa contro JSL

100ª RETE IN MAGLIA AZZURRA PER JORGE TENDERO

La prima gara del girone H di ritorno, la 12ª del Campionato di serie
B Calcio a 5, si apre con una vittoria per il Marsala Futsal 2012 sul
campo del Città di Gela. Al PalaLivatino termina 2 a 4 per gli azzurri

di Mister Giacalone. Il timore era quello di abbassare la guardia con l’ul-
tima in classifica cosa che nel primo tempo si è paventata. Dopo l’1 a 0
dell’azzurro Pellegrino, due minuti dopo i gelesi segnano due reti con Di
Bartolo e De Souza. il Marsala Futsal non si lascia intimorire facilmente e
con carattere nel secondo tempo racimola il pareggio su tiro libero di Ten-
dero - che festeggia la sua 100ª rete in maglia azzurra -, poi va in vantaggio
con Foderà e infine è Capitan Pizzo a chiudere su tiro libero il 4 a 2.

Il Marsala Futsal vince a Gela
Battuta d’arresto
per il Marsala Calcio 

Battuta d’arresto per il Marsala Calcio che ve-
niva da una serie di vittorie consecutive nel
Campionato di Promozione Girone A. Allo Sta-

dio “Di Marco” di Cammarata, gli azzurri vanno sotto
di una rete contro la locale Kamarat. La rete è stata
messa a segno da Bamba al 15′ del primo tempo. Il
Marsala si trova in classifica a 24 punti, proprio sotto
c’è il Kamarat a 21. A 25 punti si trova il Gemini che
è la squadra adesso da acciuffare per puntare in alto.
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